

Prix de l'abonnement - Editions Quotidiennes
 1 An 4 Mois 3 Mois 1 Mois
 POUR LES ETATS-UNIS. \$ 9.00 \$ 4.50 \$ 2.25 \$ 0.75
 POUR L'ETRANGER..... 12.15 6.10 3.05 1.05
 Les abonnements se paient irrévocablement d'avance

LE NUMERO



ET VOUS

Prix de l'abonnement - Editions Hebdomadaire
 1 An 6 Mois 3 Mois 1 Mois
 POUR LES ETATS-UNIS..... \$3.00 \$1.50 \$1.00 \$0.75
 POUR L'ETRANGER..... 4.00 2.05 1.35 1.05
 Les abonnements datent du 1er et du 15 de chaque mois

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES ARTS

Fondée le 1er Septembre 1827 NOUVELLE-ORLEANS, MARDI MATIN, 22 SEPTEMBRE 1914 88ème Année

DERNIÈRES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

Avis aux français

La mobilisation générale décrétée par le Gouvernement Français comprend actuellement les classes de 1893 à 1910.

Tout français appartenant à l'une de ces classes est convoqué d'urgence au Consulat de France.

FERRAND, Consul Général de France à la Nouvelle-Orléans.

LA CATHEDRALE DE REIMS DETRUITE PAR LES VANDALES MODERNES

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Bordeaux, 20 septembre. Consul Français. Nouvelle-Orléans.

Sans pouvoir invoquer même une apparence de nécessité militaire, pour le seul plaisir de détruire, les troupes allemandes ont soumis la cathédrale de Reims à un bombardement systématique et furieux. A cette heure, la fameuse basilique n'est plus qu'un monceau de ruines. Le gouvernement de la République a le devoir de dénoncer à l'indignation universelle cet acte revoltant de vandalisme qui, en livrant aux flammes un sanctuaire de notre histoire, dérobe à l'humanité une parcelle incomparable de son patrimoine artistique.

DELCASSE, Ministre Affaires Etrangères

LA PROTESTATION DU PAPE

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 21 septembre. — L'artillerie allemande a détruit la célèbre Cathédrale de Reims. Ce bel édifice qui était un monument national, d'une renommée universelle est maintenant en ruines, les murs seulement sont debout. La Cathédrale a été incendiée par les obus, dimanche matin. Deux jours auparavant elle avait été convertie en hôpital pour les soldats allemands blessés, et le drapeau de la Croix Rouge flottait au sommet des tours. Au plus fort du bombardement la Cathédrale fut incendiée. Les blessés allemands auraient péri si les médecins français et les infirmières, avec un rare courage et au péril de leur vie, n'avaient pas enlevé ces malheureux qui furent transportés au Musée de la ville.

Les allemands prétendent que la destruction de la Cathédrale n'était pas un acte prémédité, et qu'ils regrettent ce malheur. Mais le gouvernement français se propose d'adresser une note à toutes les puissances protestant contre cet acte de vandalisme, contre la destruction d'un édifice non-seulement historique, mais sur lequel flottait le drapeau de la Croix Rouge.

LA PROTESTATION DU PAPE

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Rome, via Bordeaux, 21 septembre. — Le Pape a fait parvenir un message au Kaiser, protestant en termes indignés contre la barbare destruction de la Cathédrale de Reims.

Le pape dit que ce crime appelle la vengeance de Dieu sur ceux qui en sont les auteurs.

L'anéantissement de la maison de Dieu attirera sur les armées allemandes le châtiement de la Puissance Divine.

Sa Sainteté a envoyé un télégramme semblable à l'empereur François-Joseph d'Autriche, le conjurant comme souverain catholique de défendre sa religion.



DÉPÊCHES DES DEUX HÉMISPHÈRES
 SERVICE DE LA UNION ASSOCIATED PRESS
 PHONE M 3487



L'Abeille reçoit de toutes les parties du monde des dépêches quotidiennes qui lui sont transmises par la Presse

Associée de l'Union

DESTRUCTION DE LA CATHÉDRALE DE REIMS

PROTESTATION DU PAPE

Dénonciation du Kaiser par ses propres sujets

BOMBARDEMENT DE REIMS

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 21 septembre. — La bataille de l'Aisne qui n'a pas d'égale dans l'histoire, en est au neuvième jour. Pas encore de résultat. Les allemands bombardent Reims, la célèbre Cathédrale est en ruines, les allemands prennent un malin plaisir à diriger le feu de leurs gros canons sur les principaux édifices de la ville.

L'artillerie allemande fait des ravages affreux dans les rangs des alliés. Un de leurs plus gros canons est si bien caché que les alliés ne peuvent le découvrir.

BULLETIN OFFICIEL. 9ème JOUR

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 21 septembre. — Communiqué officiel du ministère de la guerre (3:01 p. m.):

"Notre aile gauche, sur la rive droite de l'Oise, a gagné du terrain, et se trouve, aujourd'hui sur les hauteurs de Lassigny à l'ouest de Noyon. Les allemands à l'est de l'Oise et au nord de l'Aisne se sont mis en mouvement.

Il y a eu plusieurs combats sérieux dans la région de Craonne, et quelques charges à la baïonnette. Nous avons repoussé l'ennemi sur tout le front, et lui avons fait subir des pertes considérables. Dans les environs de Reims, les allemands ne se servent pas de leur infanterie, mais se contentent de nous envoyer des obus de fort calibre.

"Au centre, dans la région champenoise, et sur la pente ouest de l'Argonne, nous avons pris Mesnilles-les-Hurlus, et Massignés. L'ennemi occupe la région de Thiancourt, et bombarde Hazonchattel.

LA LIGUE HUMANITAIRE ALLEMANDE FLAGELLE LE KAISER

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 21 septembre. — La Ligue Humanitaire Allemande qui avait prêté l'adhésion du Kaiser à la fin de la guerre ajoute: "Nous le répétons, comme

hommes aimant ardemment notre mère patrie, que toute personne ayant à cœur le salut de l'humanité devrait se joindre à ceux qui voudraient déposer le Kaiser et son entourage officiel; qui sont responsables des crimes épouvantables commis envers les non-combattants, — crimes qui rendent notre nation odieuse aux yeux des peuples civilisés.

"Dans l'intérêt des prisonniers, il faut que les alliés remportent la victoire.

"Il n'y aura jamais de paix, ni de sécurité pour les droits de l'homme, jamais de protection contre le brigandage et le meurtre, tant que l'impérialisme Prussien régnera en Allemagne."

CE QUE DIT BERLIN

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Berlin, via Amsterdam, 21 septembre. — Du ministère de la guerre:

"Nos attaques sur les troupes anglaises et françaises ont réussi. Nous avançons. A cause du mauvais temps nous avons dû ménager nos attaques mais il y a une amélioration aujourd'hui. Notre armée a été renforcée par des troupes fraîches.

ANXIÉTÉ A LONDRES

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 21 septembre. — L'Angleterre attend avec impatience la vérification de la nouvelle que les allemands se sont retirés du territoire de France. Quoique les rapports officiels assurent que les alliés ont gagné du terrain, il est évident qu'ils avancent bien lentement.

VICTOIRES RUSSES

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Pétrograd, 21 septembre. — L'armée russe a remporté une victoire éclatante sur les autrichiens à Dubieck sur la rivière San. La place forte de Przemysl est attaquée dans trois directions. Le bombardement continue, nos troupes avançant rapidement sur les premiers retranchements. Nous avons pris Gredk à l'Est et Sambori au sud de Przemysl, et avons rétabli nos communications avec la région-ouest, par la prise de Dubieck.

LES ALLEMANDS SONT REFOULES

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 21 septembre. — Un message reçu ici, du théâtre de la guerre, à 5 h. 36 m. p. m., annonce que l'aile gauche de l'armée allemande a été reculée de sept milles après quarante-huit heures d'un combat opiniâtre. Des renforts de troupes récemment arrivés ont permis aux alliés de remporter cet avantage sur l'ennemi.

UNE CALOMNIE ALLEMANDE MISE A JOUR

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 21 septembre. — Le ministère de la guerre ayant appris qu'il circulait des rumeurs de dissensions entre les chefs du gouvernement et que l'ancien haut fonctionnaire et des "leaders" du parti du travail s'étaient exprimés contre le gouvernement, dément formellement ces bruits faucheux qui, on en a la certitude, émanent de source teuton.

"Tous les partis sont en plein accord avec le gouvernement sur la justice de notre cause, et aideront à mener la guerre à bonne fin."

LA CHASSE AUX CROISEURS ALLEMANDS

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

New York, 21 septembre. — Dans les cercles maritimes on a appris que six croiseurs anglais de la division Nord-Atlantique ont reçu l'ordre de se rendre immédiatement dans les eaux Sud-Atlantique et de chasser les croiseurs allemands qui s'y trouvent.

COMBATS DEVANT SARAJEVO

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 21 septembre. — Il a été officiellement annoncé que l'armée monténégrine s'est jointe à l'armée serbe, devant Sarajevo, capitale de la Bosnie. Une bataille importante est engagée entre ces troupes alliées et les soldats austro-hongrois.

LES RUSSES EN AUTRICHE

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 21 septembre. — Une dépêche de Pétrograd annonce que dans les combats des trois derniers jours, les russes ont capturé aux autrichiens une grande quantité

de canons, de munitions, et de mitrailleuses, et fait 15,000 prisonniers, parmi lesquels 150 officiers.

LA TURQUIE DEMOBILISE

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Rome, 21 septembre. — Le "Corriere d'Italia" a reçu, de son correspondant à Constantinople, la nouvelle que la Turquie a rappelé une partie de ses troupes des frontières d'Europe et d'Asie.

PROPOSITIONS DE PAIX

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Genève, Suisse, 21 septembre. — Le chancelier allemand Bethmann-Hollwege aurait eu, aujourd'hui une conférence avec l'ambassadeur des Etats-Unis, M. Jas. Wm. Gerard, au sujet de propositions de paix.

LE ROI GEORGE ET LES BLESSES ALLEMANDS

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Amsterdam, 21 septembre. — Une dépêche de Southampton, Angleterre, dit que le roi George a visité l'hôpital dans lequel sont soignés les marins allemands qui avaient été blessés dans le combat au large de Heligoland.

DEFAITE DE LA "LANDWEHR"

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Pétrograd, 21 septembre. — La "Landwehr" allemande envoyée en Pologne afin de préparer une voie de retraite aux armées autrichiennes dans l'Est de la Prusse a rencontré une armée russe à Sandomir sur la Vistule et a été mise en déroute.

EXPLOIT DE L'AVIATEUR VEDRINE

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 21 septembre. — Jules Védrine, le célèbre aviateur français, a été le héros d'un duel sensationnel avec le pilote d'un aéroplane allemand. Apercevant l'avion qui planait au-dessus des positions de l'armée alliée, Védrine prit son essor et fonça sur l'ennemi. Celui-ci s'enfuit à toute vitesse, mais l'aéroplane français guidé par les mains expertes de Védrine gagna en hauteur. Puis Védrine cribla l'avion et son pilote de balles de revolver automatique. L'aviateur ennemi fut tué, et la machine mise hors d'usage vint s'écraser sur le sol.

CATTARO — LA FLOTTE AUTRICHIENNE — CANNONS FRANÇAIS

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Rome, 21 septembre. — Le bombardement de Cattaro, en Dalmatie, par la flotte française a été suspendu en attendant l'arrivée de canons et de munitions.

La flotte autrichienne forte de vingt navires a été empêchée de quitter le port de Cattaro.

L'armée monténégrine vient d'être abondamment pourvue de canons français et des munitions de guerre.

En Belgique.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Amsterdam, 21 septembre. — Une dépêche d'Anvers annonce officiellement que le général von Kluck a établi ses quartiers généraux à Mons.

Les Belges après quelques escarmouches ont repris Sempst. Quatre espions Allemands déguisés en prêtres ont été arrêtés aujourd'hui sur un train faisant le service entre Gand et Anvers.

Les Allemands ont été repoussés par les Belges dans un engagement près de Boom.

Comment fut pris le Drapeau du 132e prussien

Troyes, 20 août. — C'est au 1er bataillon de chasseurs à pied, et non au 10e, que revient l'honneur d'avoir capturé le premier drapeau allemand. Voici à ce sujet le récit fait par un officier témoin oculaire, car il a pris part au combat avec sa compagnie:

"De cinq heures trente du matin à neuf heures, l'action resta engagée entre la 99e brigade allemande de Saverne, et particulièrement avec la 132e régiment d'infanterie, deux batteries de campagne, une d'obusiers et une de mitrailleuses. Le combat d'artillerie fut terrible. Nos pièces de 75, après avoir tué une partie des chevaux, finirent par réduire au silence la grosse artillerie allemande. Les servants, décimés par nos obus, abandonnèrent leurs pièces, qui sont tombées presque intactes entre nos mains. Une ou plusieurs mitrailleuses que les Allemands avaient montées dans un clocher de l'endroit causèrent à nos troupes quelques pertes; mais dès qu'on eut repéré l'endroit, on

dirigea sur ce point le feu de notre artillerie. En quelques minutes le clocher et tout ce qu'il contenait jonchaient le sol.

"Quant la nuit vint, notre 1er bataillon fut lancé contre les ouvrages de défense occupés par les ennemis, et avec un entrain endiablé il s'en empara et s'y établit pour y passer la nuit. C'est dans ce mouvement en avant que le drapeau du 132e allemand tomba en son pouvoir. De plus, 8 canons, 4 obusiers, 6 mitrailleuses, 90 chevaux et 537 prisonniers, dont 10 officiers, restèrent également entre nos mains. Nos petits chasseurs trouvèrent étendu sur un lit le corps d'un général de division, sans doute blessé pendant l'action, et qui venait d'expirer.

"C'est à la cinquième compagnie du premier bataillon que revient l'honneur de s'être emparée du drapeau. Les hommes ont été chaudement félicités par leur commandant, qui s'est montré très fier du courage et de la valeur de ses hommes."

Echange de télégrammes entre George V et M. Poincaré

Le Président de la République a reçu du roi d'Angleterre le télégramme suivant, à l'occasion de l'anniversaire de sa naissance: "Son Excellence le Président de la République française, a Paris.

"Je désire vous faire parvenir, à l'occasion de l'anniversaire de votre naissance, mes vœux sincères et mes cordiales félicitations. J'ai la ferme conviction que le succès favorisera les armes de nos deux peuples dans la grande lutte que nous soutenons contre un ennemi commun; que, de concert avec nos autres alliés, nous continuerons la guerre jusqu'à une issue satisfaisante.

"Signé: GEORGE R. I." M. Poincaré a répondu: "Je remercie Votre Majesté de ses souhaits cordiaux. Je la prie de recevoir la nouvelle assurance de mon amitié. J'ai la même confiance que Votre Majesté dans l'issue de la guerre qui nous a été imposée, et que nous poursuivrons, avec le concours de l'Angleterre et de nos alliés, jusqu'à la victoire définitive du droit et de la civilisation." "Raymond POINCARÉ."

TEMPÉRATURE DU MOIS DE SEPTEMBRE

Le soleil entre au signe de la balance le 22.



BULLETIN OFFICIEL DE LA TEMPÉRATURE.

Observations prises lundi, 21 septembre à 9 heures du soir.

MARDI, 22 septembre. Prédiction pour la Nouvelle-Orléans et les environs — Temps incertain; nuageux; vents du nord-est.

TEMPÉRATURE.

La température d'hier à la Nouvelle-Orléans, suivant le thermographe du bureau météorologique des Etats-Unis, sur le toit de la Douane, était comme suit:

| Heure | Température |
|----------|-------------|
| 7 a. m. | 76 |
| 9 a. m. | 81 |
| 11 a. m. | 85 |
| 1 p. m. | 87 |
| 3 p. m. | 89 |
| 5 p. m. | 87 |

Le tableau suivant donne le temps pour la journée du 22 septembre 1914 à la Nouvelle-Orléans:

| Heure | Temp. | Vent. | Phib. |
|----------|-------|-------|-------|
| 7 a. m. | 78 | E. 4 | 100 |
| 9 a. m. | 82 | E. 2 | 100 |
| 11 a. m. | 85 | E. 2 | 100 |